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ACTA DE LA REUNIÓN DE LA JUNTA DIRECTIVA DE LA SOCIEDAD 
ESPAÑOLA DE PSICOTERAPIA Y TÉCNICAS DE GRUPO (SEPTG) 

CELEBRADA EN ZARAGOZA EL 17 DE SEPTIEMBRE DE 2011 
 
 

Día:        Sábado, 17 de septiembre de 2011 

 

Lugar:    Oficina de Rivendel. Grupos y Organizaciones 

              D. Pedro de Luna, 1- 1º. 50010 Zaragoza 

                            

Horario:  10.30 h – 19.00 h 

 

 
ORDEN DEL DÍA 

 

1.- 10.30-11.40 Lectura y aprobación, si procede, del acta anterior.  

2.- 10.40-11.00 Informe de la Presidencia y Vicepresidencia 

3.- 11.00-11.10 Informe de la Secretaría 

4.- 11.10-11.20 Informe de la Vicesecretaría.  

6.- 11.20-11.30 Informe de la Tesorería. 

7.- 11.30-11.50 Informe de Vocalía Norte 

8.- 11.50-12.10 Informe de Vocalía Sur 

9.- 12.10-12.30 Informe de Vocalía Este 

 

10.- 12.50-13.00 Informe de Vocalía Centro 

11.- 13.00-13.20 Informe de Vocalía de Prensa 

12.- 13.20-13.40 Informe de Vocalía de Formación 

13.- 13.40-14.00 Webmaster 

 

14.- 15.45-17.15 Próximo Symposium de la S.E.P.T.G. en Zaragoza 

15.- 17.15-17.30 Ruegos y preguntas.  

16.- 17.30-19.00 Grupo SEPTG   

 

                
Miembros de la Junta asistentes:  Miembros de la Junta que justifican 

su ausencia: 
 
Cristina Martínez-Taboada Kutz (Presidenta) Elisa López Barberá (V. Zona Centro) 
Ernesto González de Mendibil (Vicepresidente)  Mercedes Hidalgo Rebollo (Tesorera)   
Luis Palacios Araus (Secretario)                        
Francisca Vargas Real (Vicesecretaria) 
Mª del Rocío Guil Bozal (V. Prensa) 
Ana Guil Bozal (V. Formación)       
Mª Esther Zarandona de Juan (V. Zona Norte)      
Maria Palacín Lois (V. Zona Este) 
Silvia González Fernández (V. Zona Sur) 

 
 
Socios no miembros de la Junta asistentes 
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Ignacio Arilla Andía 
Gregorio Armañanzas Ros 
 
 
 
LECTURA Y APROBACIÓN, SI PROCEDE, DEL ACTA ANTERIOR 
 

Lectura ya hecha y se aprueba el acta anterior.  
  

  
INFORME DE PRESIDENCIA Y VICEPRESIDENCIA 

Objetivos Presidencia y Vicepresidencia: 

Cuidar y desarrollar la Asociación  

Cuidar a los miembros y simpatizantes  

 

SEPTG Visibilidad Pública:  

CAOA en IAGP (Oporto - Portugal). Colaboración Maite Pi – SE ADJUNTA 

REPORTE posterior 

 

Objetivo I 

I- Reiteramos la necesidad de Realización de una buena base de datos actualizada 

que desde la web, se puedan visualizar las actividades de los  socios en activo,  su 

línea teórica, o especialidad-es. Pensamos se pueden pedir lo datos en el 

Symposium (los que quieran)  

I- XXXIX Simposium Zaragoza :  El viecepresidente Tratará los movimientos hechos 

en  Logística (Hoteles catering, y sala cena gala) . (**) 

Estructura y desarrollo : Dinámica grupo grande Tratar de que la conducción de los 

grupos grandes s/ grupos pequeños –medianos – sea cuidadosa más allá del  

Comienzo y cierre 

 

Objetivo II  - Temas pendientes:  

Renovación cargos – Evitar que toda la Junta se renueve a la vez. En esta 

ocasión hay que pensar en tesorería, en vocal de formación pues Ana Gui pasará a 

Vocal de zona Sur 

 Socios extranjeros, hacerlo en el momento y que adelanten el pago si 

pueden cuando puedan Caso Joseph Acosta (pagar por adelantado cuota en los 

Symposium? No tiene problema 

Socios de honor. Tener claro los estatutos. Descripción de meritos y dos 

avales  

- Reconocimiento de los socios ’25 años’ de la Zona Norte en el Symposium, Se 

puede repetir esquema año pasado haciéndoles entrega de diploma, símbolo y 

alguna mejora que se nos ocurra en el diseño del acto ver los de la zona norte 

-Realización de un grupo  de reflexión después de la junta  

- Pensar en el tema de Electronic card  y flyiers en papel como medio de 
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comunicación y difusión entre los miembros 

- Mantener contacto con  los expresidentes por parte de la Junta. Invitarles 

expresamente a asistir a la reunión y  a la comida de la Junta en los Symposiums 

- Pensar como abrir el Boletín como Junta 

- Conjugar ideas para  la Celebración del 40 aniversario de la Asociación en 

Madrid. Se considera un exceso de trabajo para la Junta y hoy equipo organizador 

que colabore o no se podrá hacer 

- Queda pendiente describir el procedimiento de la Organización de los Simposium 

tal y como se ha hecho con las  vocalías. Puede servir de guía aunque cada una 

tenga su estilo 

Mantener el  Acta de Resumen Reunión para las  Juntas  - comentar Secretario 

 

Objetivo  III –  

Grupo septg” en Colombia (*) a celebrar en 2012 en Cartagena de Indias, alguna 

reflexión como GRUPO SEPTG. Algo relacionado con la transformación social visto 

por las diversas técnicas que agrupa la sociedad. Está pendiente, De momento se 

apuntan Maite Pi, Josefina C. Ernesto GM, Esther Z.,  Concha O., Goyo A. Cristina 

MT,  y algunos otros de ‘pasada’. Se aceptan incorporaciones y por supuesto 

sugerencias (*) 

 

Temas Symposium (**) 

Realización Poster representativo 

Envío carta Introducción a Arbol y web 

Prediseño estructura que posteriormente se ha cambiado 

Hoteles , catering, , cena de gala 

Eventos posibles – cena Plata (podríamos pensar en algun valor añadido ¿) 

Presentaciones de libros  

 

(*)  Propuesta de  realizar un Grupo Septg para Cartagena de Indias IAGP – 2012: 

Josefina C, Concha Oneca, Maite PI, Ernesto GM, Cristina MT, Itziar?, Esther Z.,   Dos 

fases: taller inicial y  grupo grande posterior. Objetivo ver técnicas y mostrar ka influencia de 

la cultura, lo societal, lo personal al trabajar en grupos en diferentes problemáticas 

emergentes. Victimas y verdugos? 

- Primer congreso de la IAGP Internacional  ( HYPERLINK "http://www.iagp.com" \t "_blank" 

www.iagp.com;procesos grupales) en Latino  América. Va a ser una oportunidad excelente 

para conocer a otros  profesionales de America Latina y de otros continentes involucrados 

en  tareas sociales similares a las vuestras - lo cual podría ser el primer  paso para 

adjuntarse a otras redes profesionales con temáticas sociales  ya existentes o incluso de 

co-crear proyectos de este tipo.  

 
 

INFORME DE SECRETARIA 
 



                           

4 

 Desde la secretaría se han atendido las funciones relacionadas con los 
aspectos administrativos y de gestión de la sociedad, convocatorias de junta, 
redacción y correcciones del acta, mantenimiento de la base de datos de los socios, 
etc. 
 
 Respecto a los dos candidatos a socios de la Zona Centro, se acuerda que se 
siga el protocolo habitual para su aceptación y que podrán pagar la cuota de socios 
en el próximo symposium. 
 
 
INFORME DE SUBSECRETARIA 
 
 Ha estado buscando hoteles para el simposium, entre los diferentes 
candidatos parece que los más adecuados son Hotel Silken y Hotel Hesperia. 
 
 
 INFORME DE TESORERIA 
 
Primero comunicaros que tenemos de saldo  

•  Saldo 6 de septiembre………………………………….14.592,52. 

 

o Reintegro Symposium Valencia………………..........3.076,29e.  

Doy importancia a la devolución de Valencia, porque en las primeras  

                                                                                               17.668,81e    

cuentas no lo veían posible. 

 

De los recibos nos han sido devueltos 7: 

• 1 sería el de Luis Cabrero, del que ya tenéis en vuestro poder la 
solicitud de Socio de Honor 

• 2 han sido petición de baja 

• 3 eran devoluciones que arrastrábamos. Les he pasado a baja 

• 1 , Antonio Labad, no he tenido respuesta.  
De los gastos de esta nuestra 1ª reunión en Zaragoza, como ya os dije, pienso que 
todo puede ir a cargo de la cuenta del Symposium, aunque podemos intentar que la 
comida sea más informal.  
 
Temas que resalto, aunque comprendo que lo más importante es que podáis 
concretar al máximo lo del Symposium. En otras juntas podemos desarrollarlo, 
esperando estar presente. 
 

✓ Qué nos pasa con los nuev@s soci@s?? 
En el symposium creo que teníamos unas 3 posibles incorporaciones, 

¿qué ha pasado con ellas?,  
Es como cuando llevamos diciendo que tenemos soci@s en los 
listados de los que no consta ningún dato. Lo encuentro algo parecido. 

✓ De cara al Symposium: 
                  Podemos concretar unos puntos para reflexionar por zonas 

             Desde presidencia podemos ver: qué labor pueden realizar 
l@s   presidentes fundacionales. 
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                   qué propuestas hay de análisis institucional por parte de otr@s 
soci@s 
                   qué nos parecería un análisis de las fotos. 
✓ De cara a las renovaciones de cargo 

¿Habría alguna posibilidad de que viéramos cómo han evolucionado 
las juntas, en cuanto a territorio y repetición de soci@s? Nos daría un 
mapa para reflexionar. 
Yo soy de la opinión que prefiero que no haya cargo, sobre todo de 
zona, que cargar mucho a un soci@ que perderemos si forzamos.  
Por mi parte, creo que me queda otro año, pero después ya lo dejaría. 

 
 
INFORME DE VOCAL ZONA ESTE 
 

-Se ha propuesto la realización de un taller de psicodrama y danza que dirigirán 
Teresa Monsegur y Carmen Tresaco  y que se ha concretado realizar finalmente el 
día 3 de diciembre de 2011. 
  
-Se ha propuesto una reunión de trabajo y reflexión en principio se celebrará en el 
mes de octubre por las agendas hasta el momentos disponibles sobre el trabajo que 
Pere Mir, Hanne Campos, Mercè Martínez básicamente están realizando, pero a 
dicha reunión de trabajo se invita a todos los miembros de la Zona Este. 
 
-Se ha hecho el reconocimiento y entrega de miembro con más de 25 años a los 
siguientes miembros de la zona este Luis Linares (Director de escuela sistémica de 
Barcelona,  de gran reconocimiento internacional y del que ha solicitado formar parte 
del grupo de trabajo de IAPG para Cartagena de Indias, también se les ha hecho 
entrega a: Luis Cabrero, Joseps Recasens, María Martinez, Freixas y nos falta Pepe 
Ibañez.  
 
- Propuesta de hacer dos subzonas dada la alta densidad de la zona este, crear dos 
para agilizar los encuentros se hace muy difícil, se propone que hable con alguien de 
valencia para valorar la propuesta. 
 

 
INFORME DE VOCAL DE LA ZONA SUR Y WEBMASTER 
 
* Renovación de cargo en 2012.  
* Pendiente reunión con socios para reparto de boletines y encuentro. 
* Intento de socios de Natacha Navarro y Jorge Burmeister (Granada), pero no se ha 
recibido su documentación. 
* Presentación y visto bueno de un nuevo socio, Jose Manuel Guerra. 
 
WEBMASTER- community manager = Dinamizador de la red 
* Diferenciación clara de los roles de informador (cualquiera puede serlo y lo es), 
soporte técnico (lanzamiento y mantenimiento de las herramientas informáticas) y 
dinamizador de la red.  
Cada persona como informador será responsable de transmitir lo que considere 
de interés para el resto de socios o para la Junta, en función de sus intereses o del 
papel que desempeñe en la SEPTG en un momento dado. El soporte técnico será 
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externo, contratado. El papel de dinamizador  contribuirá a un mayor y mejor flujo de 
la comunicación, analizando asuntos tratados, frecuencia de mensajes, personas 
que participan, activando la participación en temas de interés y/o de actualidad para 
la SEPTG, etc... coordinando las herramientas y definiendo el papel del 
soporte técnico que no podrá actuar de forma independiente. 
* Diseñar y crear un único punto de acceso (una pagina web) para todas las 
funciones y opciones que pueda tener un socio. Se llevara este diseño a 
la próxima reunión de Junta antes por supuesto de que programar. 
* Llevar al Symposium de Zaragoza un trabajo de información-formación sobre 
herramientas de comunicación y sociales en internet, principales beneficios y 
desventajas (wikis, wikipedia, redes sociales virtuales=facebook, twitter,etc, 
correos electrónicos, pagina web, etc). 
 
 
Además, se trataron los siguientes puntos.   
* Se quiere tener en la pagina una base de datos de los socios con 
datos mínimos que serán recogidos durante el taller de presentación y apertura del 
Symposium 2012. El acceso a esta base de datos será restringido y 
solamente tendrán acceso los socios de la SEPTG: 
* Comprobar que todas las actas (ya que las de papel se escanearon 
) están colgadas en la página y accesibles a los socios. Está hecho. 
Sí, están. Hay que entrar en Club de socios (a la izquierda) y entrar con el nombre y 
la contraseña que hayas dado para acceder a ese espacio. 
Las hay de Junta y de Asamblea. Faltan algunas, mas de Asambleas que de Junta, 
(por ejemplo del 83 al 91).  
Se plantea si Ana nos puede recordar si Sara encontró algún incidente en el 
escaneo o es que no existen. Si no existen, hay que poner algo en la pagina para no 
volver a preguntarnos esto mil veces mas. Yo me hago responsable de que las actas 
se cuelguen o bien, se advierta en la página de que no están disponibles. 
* Idem con los estatutos. Está hecho. 
Los estatutos son públicos y están en la opción SEPTG de la izquierda, no hace falta 
ser socio para leerlos. 
* Enviar recordatorio a socios e inscritos al Symposium de plazos tope 
de envíos para publicar en el boletín a entregar en marzo del 2012. Se plantea quién 
asumiría esta función. 
* Colgar ICP en la página de SEPTG. Ana, envía a la Junta para revisar lo que es, y 
de momento a Patxi. 
 
 
INFORME DE VOCAL DE PRENSA 
 
 Estamos pendientes del homenaje a los socios con más años de pertenencia 
a la sociedad en el próximo simposium. 
 
 Se propone mantener en el próximo boletín una imagen en la carátula que 
podría ser parecida a la de la página web. Estará dedicado al simposium y otras 
publicaciones. 
 

En la edición del último boletín se produjeron errores de maquetación y 
omisión de algunos de los trabajos enviados para su publicación. El motivo de los 
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mismos fue no respetar una fecha tope para el envío de los mismos  de forma que 
no resultaba posible realizar una revisión de las galeradas por parte de los autores. 
A fin de evitar estos errores, desde la vocalía de prensa, se propone establecer 
como fecha tope para el envío de los artículos y trabajos dos meses antes de la 
celebración del simposio. Estos tiempos permitirían a la editorial realizar una 
maquetación, enviar la galerada de los mismos a los autores y a la junta y revisar los 
posibles errores de omisión y/o de formato. 

 
El presupuesto es de 695.10 € (iva no incluido). El envío costaría para un 

número similar anterior, unos 250 €. 
 
 La FEAP ha hecho un CD en el que aparecemos aunque algunos datos son 
incompletos. 
 
 
INFORME DE VOCALIA DE FORMACION 

- No ha llegado ninguna nueva petición de acreditación desde la última reunión de 
Junta 

- Pensaba traer el material de secretaria que revisamos e informatizamos en Sevilla, 
para depositarlo en manos del secretario. Pero ha resultado imposible porque 
viajamos con  Ryanair que no permite más que pequeña maleta de mínimas 
dimensiones y menos de 10 kilos por todo equipaje de mano, sin más bolso ni 
absolutamente nada más.   

- Ya prepararé y os envíaré sobre la marcha la Hoja de Aceptación de trabajos con 
los datos del nuevo Symposium  (¿se decidió ya quienes serán el comité científico? 
De momento he puesto a Cristina y a mi misma como vocal formación).  

- También -como me comprometí- he preparado una Hoja de Evaluación para que la 
comentéis, mejoréis o hagáis cualquier tipo de sugerencia. El objetivo es facilitar y 
unificar el trabajo del comité científico. Los criterios a considerar serían los 
siguientes:   

1. Ajuste al 
tema del 

Symposium 
 
 
 

2. Interés y 
rigor 

conceptual y 
metodológico 

3.Originalidad 4.Relevancia 
de las 

conclusiones 

5.Calidad 
de las 

fuentes y 
referencias 
utilizadas 

 
 

 
Puntuación 

total 

 

Cada Item se puntúa de 0 a 5. Si la puntuación obtenida es inferior a 15 puntos, 
poner un NO en la casilla final y un SI, si es igual o superior a 15 puntos:  
 

- Y finalmente informaros que del 10 al 14 de Septiembre de 2012 se celebrará en 
Sevilla el 70 Encuentro Anual de la International Council of Psychologist, la 2º 
Asociación de Psicología más antigua del mundo y la 1ª Asociación de Psicología 
fundada por mujeres, además sociedad hermanada con la SEPTG (aprobado en 
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Junta Directiva y Asamblea, pero sin colgar en la web ni el hecho -el nombre- ni el 
enlace http://www.icpweb.org y habría que hacerlo), por lo que nos podremos 
matricular a precio de persona asociada. 
 
 
INFORME DE VOCALIA DE ZONA NORTE 
 

En el tiempo transcurrido desde el última Symposium y reunión de la Junta 
Directiva, hemos tenido una reunión de zona y convocado otra reunión que 
celebraremos el 23 de este mes en Bilbao. Sigue habiendo una vinculación 
importante con estas convocatorias: son muchos los que se sienten convocados y 
auque no puedan acudir contestan y envían mensajes para la reunión y siempre hay 
un núcleo que sostiene el espacio de encuentro. Estoy con la idea de retomar la 
actividad de los talleres un poco más adelante cuando esté más desahogada de 
trabajo. 
 

Se repartieron los boletines, algunos por correo y otros,  para abaratar costes 
entregados en mano con la colaboración de Luis Palacios y de Itziar Martinez. 
 

También he estado actualizando direcciones. Falta pasárselas a Luis. Hemos 
hablado de ello pero todavía no hemos acordado la forma de integrar formatos para 
hacerlo de la manera más fácil para los dos. Es algo que tengo pendiente para hacer 
inmediatamente antes de que empecemos a mandar información sobre el 
Symposium a los socios 
 
 
PROXIMO SYMPOSIUM DE LA SEPTG EN ZARAGOZA 

 
Sobre el próximo simposium, se plantea a quien dirigirlo, ¿principalmente a 

los socios de la SEPTG o más abierto a todos los profesionales? Quizás nos pueda 
facilitar un espacio donde pensar quienes somos y también reflexionar sobre las 
implicaciones de las redes sociales. 

 
Se busca la mejor forma de encuadrar el grupo grande. Cuál es su función, 

cómo coordinarlo, hasta que punto el conductor o conductores cuidan o sólo limitan 
el tiempo.  

 
Tras un debate, se decide eliminar el grupo SEPTG por considerar que es un 

espacio donde pueden aparecer tensiones y agresividades que resultan 
destructivos. 

 
El comité organizador estará integrado por los miembros de la junta. El comité 

científico por Silvia, Esther, Ana y Cristina. El comité de honor se reserva para las 
autoridades. 

 
El hotel será el Hesperia aunque quedan algunos detalles por negociar.  
 
Intentamos hacer el cronograma del simposium. Es difícil, hemos acortado la 

duración del simposium respecto a otros años y hay que incluir muchas actividades, 
plenaria, talleres, comunicaciones, presentaciones de libros, grupo grande, 

http://www.icpweb.org/
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asamblea… Dejamos el preprograma pendiente de concretar en los próximos días 
porque requiere más tiempo del que disponemos. También quedan por fijar las 
cuotas definitivas de inscripción.  

 

 

 

 

 

 

Luis Palacios Araus                     Cristina Martínez-Taboada Kutz  
 Secretario de la SEPTG    Presidenta de la SEPTG 
     

 

 

     


